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Desarrollo de la Sesión. 
 
 
El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria, expresa sus saludos a los 
señores Concejales, Directores y Jefes de Departamentos de la Ilustre Municipalidad de Colbún 
y a todos los vecinos que se conectan a las plataformas virtuales y a los señores y señoras 
asistentes en el Salón. 
 
El señor Presidente solicita a los señores Concejales su aprobación para la incorporación de los 
siguientes puntos a la tabla: 
 

4.  Aprobación creación proyecto “EJECUCIÓN DE OBRAS COMPLEMENTARIAS SERVICIO 
URGENCIA, COLBÚN” 
 

5.  Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal. 
 
La Concejal Señora Jeannette aprueba la incorporación de los dos puntos a la tabla. 
 
Los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Carter, señor Diaz y señor Martínez aprueban 
la incorporación de los puntos 4 y 5 a la tabla. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta que por unanimidad se aprueba la incorporación de los puntos 
señalados precedentemente. 
 
 
3.1. Aprobación Actas.  
 
El señor Presidente consulta a los señores Concejales si tienen observaciones al Acta de la  
Décima Tercera Sesión Ordinaria realizada el día 13 de marzo de 2025. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
Los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Carter, señor Diaz y señor Martínez 
manifiestan su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba por unanimidad el Acta de la Décima Tercera 
Sesión Ordinaria realizada el día 13 de marzo de 2025. 
 
 
3.2.  Aprobación adjudicación “CONCESIÓN MANTENCIÓN ÁREAS VERDES VILLA DON FRANCISCO, 
COMUNA DE COLBÚN”. 
 
El señor Presidente solicita al Secretario Municipal de lectura a la solicitud de aprobación. 
 
El señor Secretario procede a dar lectura a la siguiente solicitud: 

Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para adjudicar Propuesta Pública 
denominada “CONCESIÓN MANTENCIÓN ÁREAS VERDES VILLA DON FRANCISCO, COMUNA DE 
COLBÚN”, a la empresa UTP entre don DANILO CONTRERAS FREIRE, RUT N°17.170.452-9,                               
SERVI PATAGONIA FUCA SPA RUT N°77.0902.517.-6 y JVN SPA RUT N°78.038 936-2, por un 
monto de $3.454.570 (tres millones cuatrocientos cincuenta y cuatro mil quinientos setenta 
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pesos) impuesto incluido, mensuales, con una vigencia de 24 meses a partir de entrega de 
terreno. 

El señor Presidente ofrece la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Martínez agradece la palabra y consulta si esta es una sociedad en que se 
reúnen varias empresas o es una sola, agrega que en los antecedentes se mencionan dos 
empresas y en la lectura recientemente escuchada se mencionan tres empresas. 
 
El  señor Secretario  don Luis Pinto,  señala que efectivamente se trata de tres empresas y que 
en los antecedentes enviados a los señores concejales se acompaña lo referente a las tres 
empresas. 
 
La Concejal señora Jeannette consulta si se funcionaron estas tres empresas para efectos de esta 
licitación. 
 
El señor Secretario Municipal responde que efectivamente esa es la situación es una unión de 
proveedores de este servicio. 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal Señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
Los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Cárter. Señor Diaz y señor Martínez manifiestan 
su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente señala que se aprueba por unanimidad el punto número 2 de la tabla. 
 
El señor Presidente solicita un receso de la sesión a las 9,26 horas. 
 
El señor Presidente reinicia la sesión a las 9,32 horas. 
 
 
3.3. Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal.  
 
El señor Presidente solicita acuerdo de los señores Concejales para retirar este punto de la tabla. 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal Señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
Los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Diaz, señor Cárter y señor Martínez manifiestan 
su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente señala que se aprueba por unanimidad el retiro del punto número 3 de la 
tabla. 
 
3.4. Aprobación creación proyecto “EJECUCIÓN DE OBRAS COMPLEMENTARIAS SERVICIO 
URGENCIA, COLBÚN” 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud de aprobación. 
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El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la creación del proyecto 
“EJECUCIÓN DE OBRAS COMPLEMENTARIAS SERVICIO URGENCIA, COLBÚN” con fondos municipales 
por un monto de $27.000.000 (veintisiete millones de pesos) impuestos incluidos. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette agradece la palabra y señala que ella junto a los demás señores 
Concejales, antes de sesión, estuvieron visitando el Servicio de Urgencias, agradece que se les 
incluya en las visitas a terreno en las obras que se están realizando, y señala que específicamente 
en esta oportunidad pudieron apreciar algunas necesidades que han surgido durante la 
ejecución de las mencionada obra, lo que es muy útil a la hora de votar. 
 
El Concejal señor Lazo solicita la palabra y menciona que le parece que el Servicio de Urgencia 
está quedando muy bien, acorde a las necesidades de la comunidad. 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal Señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
Los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Carter, señor Diaz r y Martínez manifiestan su 
aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente señala que se aprueba por unanimidad el punto número 4 de la tabla. 
 
3.5. Aprobación Modificaciones al Presupuesto Municipal. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud de acuerdo. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar las siguientes Modificaciones 
al Presupuesto Municipal de Ingresos y Gastos vigente para el presente año: 
 

1) Justificación: 
 

Se solicita Modificación Presupuestaria para suplementar ingresos y gastos con la finalidad de 
distribuir mayores ingresos reales provenientes de Otras Transferencias de Entidades Públicas,  
relacionadas con el Decreto N°37 de 21 de enero de 2025, donde determinan las comunas que 
cumplen con los requisitos para ser beneficiarias del Fondo de Equidad Territorial “FET”, de la 
Subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, fondos llegados a la I. Municipalidad de 
Colbún, los cuales serán asignados a las siguientes cuentas de gastos que a continuación se 
señalan: 
 
INGRESOS: 
SUPLEMENTACION                                                                                    M$ 
Subt.Item.Asig.  

08 03 003  Aportes Extraordinarios    27.000.-     

           TOTAL    27.000.-  
A: 
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EGRESOS  
SUPLEMENTACION                                                    M$                                                                                          
Subt.Item.Asig.                                                                                     

31 02 004 319 Ejecución de Obras Complementarias Servicio  
Urgencia, Colbún 

27.000.- 

                                                 TOTAL        27.000.-       

 
 
El Señor Presidente menciona que esta modificación está de acuerdo con lo aprobado en el 
punto N°4. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a los señores Concejales. 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales. 
 
La Concejal Señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
Los Concejales señor Lazo, señor Carrasco, señor Cárter, señor Diaz y señor Martínez manifiestan 
su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente señala que se aprueba por unanimidad el punto número 5 de la tabla. 
 
3.6. Varios. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette plantea lo siguiente: 
 

- Que en Calle Los Aromos existen árboles muy añosos, agrega que al terminar el terreno 
del Liceo hay un árbol sobre otro y este último tiende a bajar, lo que genera 
complicaciones especialmente a los buses. Solicita se efectúe un roce a los árboles 
señalados. 

 
La Concejal señora Jeannette agradece la palabra. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Lazo 
 
El Concejal señor Lazo plantea los siguientes puntos: 
 

- Se refiere al hecho de que hay muchos niños que circulan a pie desde la Población 
Bicentenario hacia la Escuela Básica, por lo tanto, solicita se revise esa situación, 
referente a la contratación de un bus. 
 

- Por otra parte, solicita se considere la instalación de un paso de cebra frente al 
Supermercado 9 de Colbún. 

 
El Concejal señor Lazo agradece la palabra. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Carrasco. 
 
 
El Concejal señor Carrasco plantea lo siguiente: 
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- Comenta que en más de una ocasión le han solicitado interceder por situaciones 

referentes a partes que les han cursado a vecinos de la comuna, en otras 
oportunidades respecto de vehículos que han sacado de circulación y aprovecha la 
ocasión para mencionar que esto es parte del buen trabajo realizado por Carabineros 
y Seguridad Ciudadana, por lo que solicita a la comunidad ser responsables y conducir 
sus vehículos con documentación al día y respetando las leyes del tránsito. 
 

- Se refiere a la proximidad de la temporada invernal y la necesidad de limpiar las cunetas 
y canaletas para así mantener las condiciones necesarias para evitar inundaciones, por 
lo que hace esta recomendación a los vecinos en general. 

 
El Concejal señor Carrasco agradece la palabra. 

 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Cárter. 
 
El Concejal señor Cárter plantea lo siguiente: 
 

- Señala que existe correspondencia que no se ha respondido, es el caso de solicitud de 
la Villa Los Jardines. 

-  Menciona también la solicitud referente al tractor del, Liceo, ya que los alumnos no 
han podido efectuar su práctica en maquinaria. 

-  Por otra parte, reitera la solicitud para la instalación de enchufes para conectar sus 
equipos tecnológicos en el Salón de Concejo, mientras se realiza la sesión. 

- Agrega que a las 11 horas de hoy se realizará reunión de la Comisión de Salud, a la cual 
sería importante pudiera asistir el señor Presidente, para tratar el tema referido a la 
deuda con el Servicio de Bienestar. 

 
El Concejal señor Carter agradece la palabra. 

 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz plantea lo siguiente: 
 

- Menciona qué con la lluvia reciente, en el Consultorio de Panimávida se produjo una 
situación compleja puesto que la calle Capitán Rebolledo, en ese sector, al parecer no 
tiene un buen sistema de evacuación, lo mismo en el estacionamiento del mismo 
recinto, solicita se revise ese tema ahora que aún se están desarrollando los trabajos 
en el sector, puesto que una vez que las obras concluyan, será más difícil darle solución. 
 

El señor Presidente informa que ese espacio ocupado como estacionamiento pertenece a 
privados, pero de todos modos estudiarán lo planteado para darle solución. 
 

- El Concejal señor Díaz continúa con sus solicitudes y señala que en el terreno donde 
está la cancha del Club Deportivo Termas y Aguas de Panimávida, hay unos juegos 
infantiles, para el sector de calle Machicura, es una plazoleta que está bastante 
abandonada y sería muy bueno se pueda mejorar. 

- Plantea que al señor Alcalde se le solicito a través de una carta, un refugio peatonal en 
el sector del Puente Agua Fría, en Rabones, señala que el dueño del terreno tiene el 
compromiso de permitir se efectúen las obras. 

- Consulta si existe una Ordenanza Municipal que imponga a las personas la obligación 
de mantener limpio el frontis de sus propiedades, esto referido a la zona urbana, si es 
así solicita se haga cumplir. 

- Se limpio el canal Santa Olga por lo que agradece la gestión, sin embargo, de inmediato 
se llenó de basura por lo que pide a la comunidad mayor conciencia y responsabilidad. 
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El Concejal señor Diaz agradece la palabra. 
 
El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Martínez. 
 
El Concejal señor Martínez plantea lo siguiente: 
 

- Comenta que se reunión con vecinos de la comunidad educativa de la Escuela de San 
Dionisio, quienes solicitan la instalación de una reja frente al acceso a la Escuela, como 
el instalado en la Escuela Básica, debido que los vehículos no respetan la velocidad. 
 

- Se refiere a un Incendio ocurrido en San Dionisio, agradece que se apoyó en la limpieza, 
solicita se siga ayudando a la familia afectada 

 
- Consulta respecto de la pérdida de un documento de Transparencia desde la Secretaría 

Municipal. 
 
Ante la consulta del señor Concejal, el señor Secretario, señala no tener conocimiento al 
respecto. 
 
El Concejal señor Díaz solicita la palabra y señala que escuchó al señor Alcalde de Linares hacer 
referencia a cobros de facturas falsas que involucran a la Municipalidad de Colbún en este tema, 
menciona que le hubiera gustado escuchar una aclaración, idealmente una declaración pública, 
por parte del  señor Alcalde don  Pedro Pablo Muñoz, referente a este tema. 
 
La Concejal señora Jeannette solicita la palabra y menciona que junto a cuatro de sus colegas 
señores Concejales y acompañados de parte del equipo SECPLA, asistieron a la ciudad de 
Cauquenes a conocer la experiencia de la Oficina Municipal Móvil, la que acerca a la 
Municipalidad a los diversos sectores, lo que permitió ver en acción lo que podría ser una 
realidad en la comuna de Colbún, agradece la posibilidad porque esto permite aprender y aplicar 
lo aprendido. 
 
El señor Alcalde desea un buen fin de semana a los señores Concejales y a los señores dirigentes 
asistentes en el salón a y quienes han seguido esta transmisión. 
 
El señor Presidente a las 9:52 horas pone término a la sesión. 
 
 
 
 

LUIS PINTO TRONCOSO         
Secretario Municipal 
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